

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales
- *pilier migration et citoyenneté* –
de

Morgane Roos

**LE VISA HUMANITAIRE SUISSE : UN OUTIL SOUS TENSION FACE AUX DÉFIS
MIGRATOIRES**

aura lieu le

21 janvier 2025 à 16h00, salle 2.310 (A.-L. Breguet 2)

Directeur de mémoire : Prof. Etienne Piguet

Experte : Prof. Anita Manatschal

Résumé :

Ce travail porte sur le visa humanitaire et sur l'apport d'un tel instrument dans le domaine de l'asile, notamment dans le climat actuel de restriction en ce qui concerne les migrations. Bien que cet outil offre aujourd'hui un potentiel considérable dans la façon de repenser les politiques d'asile, il reste toutefois mal connu. Différentes opinions et tensions gravitent autour et il est important de se questionner sur son utilisation et sa pertinence. Le débat autour du visa humanitaire – mais aussi de l'asile de manière générale – est très actuel et nécessite d'y apporter des réflexions approfondies. Pour mener à bien cette recherche, des entretiens ont été réalisés avec des personnes impliquées dans les questions liées au visa humanitaire. Les résultats ont mis en évidence les diverses opinions concernant son fonctionnement et, selon la plupart de nos interlocuteurs, de multiples contraintes le rendent inaccessible. Malgré les critiques qui ont pu être relevées, le visa humanitaire semble tout de même être un outil positif qui devrait permettre à certaines personnes d'obtenir une protection de la part de la Suisse. Les personnes interrogées ont mis en avant certaines pistes d'amélioration, spécifiquement pour le visa humanitaire, mais aussi concernant l'asile de manière plus générale, tant au niveau suisse qu'europpéen.

